

Bürgerdialog 2022 „Gut leben im Alter in Grünheide“

Zukunftswerkstatt

Landkreis Oder-Spree
Grünheide (Mark)

Kurzbeschreibung

Ziel der Projektreihe war es, aktuelle Problemfelder und Herausforderungen im Alltag für Seniorinnen und Senioren in Grünheide zu identifizieren. Gleichzeitig sollte festgestellt werden, was Seniorinnen und Senioren in Grünheide zur besseren Bewältigung ihres Alltags benötigen. Wichtig bei der Konzeption war, dass die betroffenen Einwohnerinnen und Einwohner damit direkt die Möglichkeit haben, zur Verbesserung der aktuellen Situation beizutragen.

Meilensteine

Die Zukunftswerkstatt bestand aus sechs Bürgerdialogen, das heißt in jedem Ortsteil von Grünheide (Mark) fand im September 2022 eine Veranstaltung statt. Gefragt wurde: Wie ist es, als älterer Mensch in Grünheide zu leben? Was läuft gut? Was funktioniert nicht oder nicht gut genug? Gibt es in Grünheide Menschen, die Zeit, Kraft und Lust haben, sich selbst künftig in ehrenamtliche Aktivitäten einzubringen? Welche Ideen, Wünsche und Träume haben Ältere für die Entwicklung ihres Umfelds in den nächsten Jahren? Um die Ergebnisse aller Ortsteile zusammenzubringen und Handlungsempfehlungen an die örtliche Politik zu überreichen, fand nach Beendigung aller Bürgerdialoge am 14. Oktober 2022 eine Abschlussveranstaltung mit Akteuren aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft statt. Umrahmt von einem musikalischen Programm wurden der Bericht über die Bürgerdialoge und die Handlungsempfehlungen an die Gemeindevertretung übergeben.

Ansprechpartner:

Gemeinde Grünheide (Mark)/ Lokales Bündnis für Familie
gemeinsam mit der Kümmerin/ Anne-Kathrin Rochow
und Kerstin Wasmuth
E-Mail: LBF@gemeinde-gruenheide.de
und k.wasmuth@awo-fuewa.de
Telefon: 03362/8860480 und 01573/7528052

Ergebnisse und Erkenntnisse

In dem Bericht und den Handlungsempfehlungen geht es um die Themen allgemeine Ortsentwicklung, Verkehr und Verkehrssicherheit, um eine verbesserte ortsteilübergreifende Information/Kommunikation, Wohnen, Pflege, Aktivierung und Barrierefreiheit unter besonderer Berücksichtigung der Bedürfnisse und Wünsche älterer Menschen. Die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter bekamen eine Mappe mit dem Bericht über den Bürgerdialog 2022 „Gut leben im Alter in Grünheide“ und den Handlungsempfehlungen. Die Beteiligten des Bürgerdialogs bitten die Gemeindevertretung auf diese Weise, sich mit dem überreichten Bericht zu befassen, sich darüber auszutauschen und schließlich über die Vorschläge zu entscheiden.



Mit diesem Poster wurde an vielen Stellen in der Gemeinde Grünheide (Mark) auf die Veranstaltung aufmerksam gemacht.

Die Gemeindeverwaltung wurde gebeten, sich mit einer separaten Liste sehr konkreter, ortsteilspezifischer Probleme aus dem Bereich Ordnung und Sicherheit zu beschäftigen und in geeigneter Form über die Bearbeitung zu berichten. Das Projekt Bürgerdialog 2022 „Gut leben im Alter in Grünheide“ soll einen Prozess in Gang setzen und dazu führen, dass die genannten Themen auch unter dem Aspekt der Bedürfnisse und Wünsche Älterer wiederkehrend auf der Tagesordnung der zuständigen Ausschüsse und der Gemeindevertretung erscheinen. Dabei soll über die Ergebnisse und die Fortschreibung der angestoßenen Maßnahmen berichtet werden. Die Öffentlichkeit soll über die bekannten Wege darüber informiert werden.

GUT ÄLTERWERDEN IM VERTRAUTEN WOHNUMFELD

